

BASSIN BELLEGARDIEN | PAYS DE GEX

VERSONNEX

La navigatrice Isabelle Joscke, une terrienne sur la mer

La skipper gessienne prendra le départ du Vendée Globe ce dimanche aux Sables d'Olonne. Elle va piloter l'Imoca MACSF pendant environ 80 jours.

« Mes parents sont des terriens. J'aurais aimé qu'ils me disent : "Allez, vasy, traverse le lac toute seule", quand j'étais petite. Mais ça n'était pas leur préoccupation. Ce n'est pas grave, ils m'ont soutenue d'autres manières. Je me suis enhardie et j'y suis allée... », explique la skipper gessienne, Isabelle Joscke.

Le Vendée Globe, pas un rêve d'enfant

Ayant passé une grande partie de son adolescence à Versonnex où elle a encore de la famille proche, elle a étudié au lycée de Ferney et sillonné les lacs de la région, dont le Léman.

Elle sera au départ du Vendée Globe dans quelques jours, une course qui trotte dans sa tête depuis une dizaine d'années. Pas un rêve d'enfant. Isabelle a toujours pris les choses dans l'instant, enracinée dans le présent mais avec une vision de l'avenir qui lui sert d'amarre dans ses choix.

Elle pilotera l'Imoca MACSF pendant environ 80 jours, comme Jules Verne. Elle est concentrée sur le défi mais reste disponible pour les journalistes ou les sympathisants, avec le regret de devoir minuter son temps plus qu'elle ne le souhaiterait...

Seule sur la mer, c'est aux alentours de Noël qu'elle affrontera les 50° Hurlants, le couloir le plus au Sud de la planète et le plus étroit. Peud

marge de manœuvre à cet endroit si, en d'autres latitudes, elle peut modifier sa trajectoire en cas de gros-grain devant elle. Dans ces moments-là, il lui arrive de se demander « ce qu'elle fout là ». Comme chacun, elle a parfois peur mais elle la maîtrise par la méditation. Le voyage l'attire autant qu'il l'impressionne.

Être une femme navigatrice n'est pas un mérite

« Personne ne peut imaginer ce que l'on vit, sur la mer, seul, parmi des vagues de plusieurs mètres. Même mes intimes venus visiter le bateau ne se font pas une idée... ». Pourtant, être une femme dans un environnement aussi difficile ne lui paraît pas en soi un mérite supplémentaire. « L'extraordinaire s'impose pour tout être humain, homme ou femme parce qu'on est seul face à soi. »

La petite Isabelle intérieure tire les mêmes élingues que la femme forte, sensible et entière. Alors, Isabelle, dans ta solitude, tu emportes nos cœurs



La navigatrice Isabelle Joscke a grandi dans le Pays de Gex et s'apprête à prendre le départ du Vendée Globe 2020. Photo DR

qui te soufflent : « Bon vent, bonne mer » et souviens-toi que nous t'admirons et t'aimons pour ton courage. Vends des rêves.

Cathy FALQUET

Une préparation et une aventure suivies par les enfants

Des écoles suivent son périple, sa préparation. La navigatrice voit les messages et dessins des enfants. Elle tente de répondre personnellement autant qu'elle en a le temps et ces mots d'encouragement lui vont droit au cœur. Isabelle estime qu'il faut pousser les enfants, les encourager dans leurs passions et leurs talents, quels qu'ils soient. Leur donner confiance et les aider à trouver leur voie, à réaliser leurs rêves. Pour elle, « il faut donner aux enfants la certitude qu'aucun rêve ne s'avère inaccessible ». Rien, de son extraction, ne prédestinait Isabelle à la navigation sportive professionnelle en haute mer, et pourtant, la voilà au départ d'une course mythique. Il ne faut jamais saborder les aspirations d'un enfant.



Les bateaux sont prêts au départ. Photo DR

FERNEY-VOLTAIRE/ORNEX

Le Clos Chevalier a reçu un don de fleurs d'un magasin alimentaire



Samar Makni, Yannick Bispo, gérant d'une surface alimentaire ferneysienne et la responsable du Clos Chevalier, heureux de cette initiative. Photo Le DL/S.B.

Les Rotariens et Rotariennes sont toujours sur le pont quand on fait appel à eux. Suite aux dernières décisions gouvernementales, le gérant d'un commerce alimentaire ferneysien, Yannick Bispo, s'est trouvé embarrassé avec des palettes de fleurs et plantes, interdites à la vente. Plutôt que de les jeter, il a souhaité les offrir.

Ami avec Samar Makni, une Rotarienne du club de Ferney-Voltaire, il a fait appel à elle pour trouver une solution et en faire profiter une association ou une structure.

Rapidement, les membres contactés ont trouvé une solution et transporté les palettes grâce à l'aide de Philippe Guérin, également Rotarien.

Les plantes et fleurs ont été remises à la direction de la maison de retraite le Clos Chevalier à Ornex, qui les a volontiers acceptées, afin d'agréments les lieux communs et les appartements des résidents.

Grâce à la bonne volonté de chacun, cette action conduite rapidement a soulagé le gérant et fait plaisir aux bénéficiaires.

Suzanne BEL

FERNEY-VOLTAIRE

La choucroute paroissiale sera à emporter cette année

L'Église Protestante Unie du Pays de Gex vient d'annoncer qu'elle remplacera sa traditionnelle choucroute au verre levé, prévue début décembre à Divonne-les-Bains, par une choucroute à emporter le dimanche 13 décembre au Temple. Ce moment où combien convivial attirant protestants et amis catholiques va manquer à beaucoup. L'Église proposera donc une choucroute richement garnie, avec fromage et pomme, au prix de 15€, payable sur place en espèces ou par chèque.

Vu les restrictions sanitaires, les gourmands ne pourront pas la partager sur place, mais viendront la prendre à la salle des scouts, à côté du temple, 13 rue

de Gex, le dimanche matin entre 11 h 15 et 13 heures, pour l'emporter chez eux. Les commandes doivent être passées avant le 4 décembre, avec la quantité de portions, les nom et prénom, numéro de téléphone et adresse mail. Pour respecter la distanciation, un créneau horaire de passage souhaité sera indiqué aux personnes, et cela au quart d'heure près, en s'adressant à Anne-Christine Fornier. Elle confirmera avec un numéro de commande.

Commande auprès d'Anne-Christine Fornier, par SMS au 06 74 07 84 25 ou courriel à anechristine.fornier@orange.fr

Mon premier cahier d'anglais

96 pages
6,90 €* seulement

proposé par le dauphiné

le dauphiné

10 rue des écoles

Un cahier pour s'immerger dans la langue anglaise par le jeu

EN VENTE chez votre marchand de journaux ou sur boutique.ledauphine.com

BON DE COMMANDE

à retourner à : DAUPHINÉ LIBÉRÉ - Service VPC - 650 route des Vallées - 39913 Veurey Cedex

Oui, je souhaite recevoir : exemplaire(s) de Mon premier cahier d'anglais au prix de 6,90 € (tombé à 2 € de participation à l'envers) * le dauphiné

Je joins mon règlement d'un montant de € par : Chèque bancaire à l'ordre de : DAUPHINÉ LIBÉRÉ Carte bancaire

Date d'expiration : / /

en vente chez votre marchand de journaux

SKI CHRONO TESTS 2021

SPÉCIAL TESTS 2021

Pour commander : au 04 76 88 70 88 ou boutique.ledauphine.com le dauphiné